
关于人大代表建议《关于根治购物公园噪音的
建议》的办理意见

尊敬的陈文生代表：

您提出的关于根治购物公园噪音的建议（第 20240051 号）

已收悉。我局为主办单位，高度重视该场所的噪音问题，经研究

并综合福田区文化广电旅游体育局、福田公安分局、福田区住建

局、福田街道党工委等单位意见，现将办理意见回复如下：

各级领导对购物公园酒吧街多年来噪声扰民问题高度重视，

2023 年 12 月 7 日下午，市纪委监委派驻第四纪检监察组组长张

彩虹同志会同市生态环境局副局长尹杰同志组织召开酒吧噪声

扰民问题治理工作推进会，专门研究了福田区购物公园酒吧噪声

扰民问题治理工作。市生态环境局、市公安局、市文化广电旅游

体育局、市市场监管局、市城管和综合执法局、福田区住房建设

局相关负责人员参加了会议。会议强调，各单位要提高政治站位，

强化责任意识，按照“有利于服务酒吧高质量经营发展，又有利

于保障群众安宁生活”的原则，源头管控、多措并举，既要留住

市民群众喜爱的特色酒吧街区，又要改善片区声环境质量，不断

提高周边居民的幸福感和满意度。随后，尹杰副局长多次召开协
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调会落实相关工作。

为根治购物公园酒吧噪声扰民问题，针对各位代表的建议，

我局和各会办单位采取了以下措施：一是建立联动机制，生态环

境部门会同公安、文化、城管建立联动机制，开展联合执法；二

是提升科技管控水平，生态环境部门健全监测网络，强化警示作

用，在酒吧街片区重点店铺，安装噪声监测和显示设备；三是优

化购物公园综合整治提升工程方案，福田区住建局在外立面和购

物公园中庭地面改造中适度考虑降噪要求；四是加强营业性演出

管控，文化部门加强对娱乐场所和营业性演出的监管，督促符合

条件的店铺申领娱乐经营许可和营业性演出许可证；五是加大公

安巡查力度，公安部门加强片区巡逻防控，配合属地街道、生态

环境等部门联合检查，依法开展打击整治；六是规范外摆经营，

城管部门（街道办事处）规范已备案店铺的超门线经营行为；七

是强化科技降噪，生态环境部门加强技术创新，研究在酒吧经营

中应用定向扬声、低音炮减振降噪等先进技术；八是引导酒吧规

范化经营，压实店铺主体责任，督促酒吧夜间经营时段主动消声

减噪，使用隔声吸声装修材料、定向音响，合理布设使用低音炮

等设备。

当前，购物公园正在实施综合整治提升改造，大部分酒吧没

有营业，噪声问题暂时缓解。我局正在牵头会办单位积极推进各

项噪声治理工作：一是我局已经在购物公园周边安装了噪声在线

监测监控设备，实时监测噪声排放情况；二是我局正在 1 家酒吧



实施外摆音响科技降噪试点工作，采用噪声盒子等先进降噪技

术；三是住建部门在实施改造工程时，对连廊、外窗等采取了隔

音措施；四是福田街道办事处加强了对改造工程施工噪声的监

管；五是各办理单位依职责加强了对购物公园的巡查监管，并对

商家进行法律法规普法宣传，督促商家履行噪声污染防治主体责

任。

特此回复。
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2024 年 4 月 28 日
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